

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera	Trimestre . . . 6
	Semestre . . . 12
EXTRANJERO, AÑO	48
ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES	

LA TIERRA

Huesca, Domingo 13 de Julio de 1924

Organo de la Asociación
de Labradores y Gana-
deros del Alto Aragón

AÑO IV

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Mercado, 12

Teléfono 273

NUM. 935

Información agrícola

Impresiones y comentarios

Estamos en plena trilla y el tiempo se muestra propicio para dar el avance necesario a esta faena de las eras. A ratos sopla ligero viento que convida a aventar las mieses trituradas, antes de que constituyan obstáculo para las sucesivas labores.

Es prematuro todavía el decir si el rendimiento satisface en cuanto a cantidad. Por lo que a calidad se refiere, podemos asegurar que pocas veces se han dado en la comarca oscense tan excelentes clases como las que salen en la presente cosecha. Son trigos de mucho color, finos, y hasta aparentan tener un peso insospechado en trigos que se han criado con tan absoluta falta de lluvias.

Es fácil augurar, en vista de ello, que las harinas que resulten de la molturación de este cereal han de ser de mayor fuerza que otros años, ya que pueden considerarse como de monte todas las clases, dadas las circunstancias extraordinarias en que se ha desenvuelto su desarrollo.

Ahora sólo falta que este criterio nuestro lo compartan también los fabricantes y compradores y valoren en su justo precio estas clases singulares. Con ello nos compensarían en parte del coste carísimo y de la poca producción.

Los precios continúan inalterables en su firmeza, si bien las opiniones no logran ponerse de acuerdo sobre un próximo futuro; pues mientras unos opinan que los precios no tendrán alza, y hasta vaticinan una ligera baja, otros, por el contrario, opinan que la firmeza actual se mantendrá por algún tiempo y que al final sobrevendrá un alza sino muy elevada, lo bastante para mantener a raya a especuladores y logreros. Con la perspectiva de alza, los labradores nos abstendremos de ventas superfluas, y los acaparadores no tendrán lugar de negociar en gran escala con trigos adquiridos a precios de ruina.

De todos modos, las opiniones coinciden en que las bajas grandes están conjuradas, ya que las momentáneas no son dignas de anotarse porque son hijas de la precipitación de la oferta en la época de recoger el fruto y pagar los tributos inaplazables.

Se está procediendo también a la recolección y trilla de las habas. Esta cosecha es de las más inciertas que se dan en la llamada «Hoya de Huesca», pues es raro el año que no son atacadas por el «polecón» o las nieblas, que merman la cosecha en grado sumo y las resultantes son de calidad poco recomendable por aparecer con manchas que hace que su santidad se atenúe y su precio afloje unas pesetas por cahíz. Sin embargo, hay otros años en que su desarrollo se verifica normalmente, y entonces salen unas clases superiores que son muy solicitadas y a precios remuneradores. Por cierto que con la venta de este género ocurren esas pintorescas entre los diversos compradores.

Supongamos que el precio fijado como tipo es el de 40 pesetas el cahíz. Empieza pagándose el precio citado, pero a los pocos días ya un comprador nuevo pone media peseta más en cahíz, y luego otro pone una peseta más, y más tarde añade otra peseta, y así sucesivamente, hasta que se da el caso de que al llegar a las últimas partidas que quedan por vender, se pagan un duro en cahíz más caro que al principio. No es que haya margen para el comprador; lo que sucede es que reunidas todas las habas que se colectan en Huesca, suponemos que no suman más allá de 250 cahíces, y todos se proponen comprarlas todas, esperando almacenarlas y sacar mayor partido en la primavera, o final de invierno que es la época en que más se solicitan, sobre todo en las plazas catalanas.

Con toda esta competencia resulta que los únicos beneficiados somos los labradores, pues el comprador ha invertido en la compra unos miles de pesetas que tiene inactivos durante varios meses y llegada la época de vender, se encuentra con que escasamente saca el dinero puesto, amén de la merma consiguiente, pues es sabido que las habas se encogen de un modo que la proporción escapa a todos los cálculos.

Y finamos este trabajo por hoy, con decir que los mercados castellanos están inactivos, abundando la oferta y siendo regular nada más la demanda, ocasionando esto el que los precios se mantengan estacionados.

Cataluña, por otra parte, está estacionada, y no compra más que lo estrictamente necesario; a pesar de ello, la tendencia no es tampoco de flojedad, lo que viene a confirmar las impresiones que damos al principio de este artículo.

UNO DEL AGRO.

MERCADOS.—Huesca.—Sin variación. Los mismos que consignábamos en nuestra información local última del día 6 del actual.

Nuestras informaciones

Una visita al Pantano de Belsué

Desde hace mucho tiempo teníamos el propósito de visitar el Pantano de Santa María y Belsué, sobre todo después de la visita que realizó la Comisión de ingenieros recientemente nombrada para el estudio del mismo. Alrededor del desenvolvimiento de esta obra, de capitalísima importancia para esta ciudad, se han emitido juicios que no hemos de analizar ahora porque vamos a limitarnos a dar cuenta sucinta de nuestra breve excursión.

Aprovechando la amable cortesía del culto y dignísimo ingeniero director del Pantano, don Federico Giménez del Hierro y en agradable compañía con éste,

su simpático hijo Pepito y el distinguido joven don Vicente Martorell, visitamos las obras el pasado miércoles.

De la obra poco podemos decir que lo desconozcan nuestros lectores. La presa es de mampostería ciclopea, de cuarenta metros de altura, provista de dos galerías para la limpieza y desagüe de las avenidas, en las que se han instalado, provisionalmente, unas compuertas de madera para poder dar servicio, por estar pendiente de aprobación por la Superioridad el concurso celebrado para la instalación de las definitivas.

Teníamos interés por conocer la importancia que las filtraciones

del vaso podían tener, para exponer con meridiana claridad a los regantes, el verdadero estado del Pantano y las condiciones de permeabilidad del mismo.

Estando pendiente de aprobación por la Superioridad el sistema que en definitiva ha de emplearse para combatir aquellas filtraciones, la Dirección facultativa sólo ha podido, hasta ahora, limitarse al taponamiento de las grietas que naturalmente se van poniendo al descubierto, inyectando con lechadas de cemento aquellas que lo requieren. Con este procedimiento se han ido mejorando de en año en año, desde 1919 las condiciones de impermeabilidad del Pantano, llegándose a reducir a menos de un tercio las pérdidas de agua que sufría.

En la última campaña se ha procedido a explorar diligentemente el fondo del río en las inmediaciones de la presa y una vez que la Superioridad apruebe la propuesta formulada por la Dirección facultativa, de acuerdo con la Comisión de ingenieros que recientemente vino a estudiar este asunto, se intensificarán los trabajos de exploración, taponamiento e inyección de grietas.

La necesidad de supeditar los trabajos de impermeabilización del Pantano a las necesidades de cerrar el mismo para que no falten los riegos, hacen penosos y lentos los trabajos, ya que sólo pueden llevarse a cabo durante los meses de Noviembre a Febrero, única época del año en que aquél está sin agua y la crudeza del clima y las condiciones de altura del lugar en que está enclavado, ofrecen no pocas dificultades.

Está actualmente pendiente de resolución de la Superioridad la construcción de una pequeña presa susceptible de recrecimiento que contribuirá enormemente a la impermeabilización del Pantano y al mismo tiempo facilitará la utilización del caudal de los manantiales de Cienfuens, sustituyendo, tal vez con ventaja al Pantano del Salto de Roldán.

La superficie a que actualmente alcanzan los beneficios del riego, asegurando la constancia de éstos y permitiendo el cambio de cultivos, es de cerca de cinco mil hectáreas. Este año, merced al Pantano, se ha podido implantar el cultivo de la remola

cha en Grañén y en los próximos años se extenderá de manera considerable. Es decir, que en la actualidad, y sin haberse construido los canales, la obra permite asegurar el riego de cerca de la mitad de la superficie asignada a la misma, estimando como aumento de valor de la cosecha en más de doscientas cincuenta mil pesetas anuales, que supone un interés mayor del seis por ciento del presupuesto invertido hasta la fecha en las obras, presupuesto que no excede de cuatro millones de pesetas.

La próxima y satisfactoria resolución de este asunto permitirá la fijación del régimen definitivo del río y el emplazamiento de la toma de los canales y se llegará a una solución justa y equitativa en la construcción de los saltos de agua, cuyas peticiones están en tramitación y que tanto interés entrañan para el mejoramiento industrial de esta ciudad.

De nuestra rápida y grata visita sacamos una impresión halagadora y optimista.

El Pantano de Belsué, con el de Arguis que visitaremos en breve, son las nodrizas de Huesca y de muchos pueblos que poco a poco van resolviendo el pavoroso problema de riegos, que garantizará las cosechas y llevará a nuestros labradores la seguridad de que su trabajo recibirá con largueza el fruto merecido.

La permanencia de don Federico Giménez del Hierro al frente de la dirección facultativa del Pantano de Belsué es una garantía de que los intereses de los regantes serán en todo momento salvaguardados y aumentados. Así nos lo hace afirmar el historial profesional de nuestro distinguido amigo verdadero prestigio de la ingeniería española.

J. M. L.

A nuestros suscriptores

Serviremos las suscripciones a nuestros abonados que trasladen su residencia durante la temporada de verano, con sólo avisar a esta Administración, indicando el punto de su residencia habitual y a que deseé se le remita.



Don Rafael Viñas Franco

Maestro Nacional de Tierz

Falleció el día 11 de los corrientes

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Sus apenados: esposa doña Petra Bellostas; hijos don Vicente, doña Emerenciana, Antonia y Petra; hija política doña Emilia Lacasa nietos y demás familia,

Al participar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, les suplican lo encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que guardarán eterno agradecimiento.

Tierz y Julio de 1924.

TERCER ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE LA SEÑORA

D.ª Pilar Martínez de Solana

QUE FALLECIO EL 14 DE JULIO DE 1921

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 14, en las Iglesias de la Catedral (altar del Santo Cristo), San Lorenzo y la Compañía, así como la Hora Santa, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su esposo, hijos, hermanos y demás familia, suplican y agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos.

Huesca, 13 de Julio de 1924.

A nuestros asociados

Para la mejor marcha de este servicio se ruega a todos los asociados que deseen surtirse de abonos para la próxima sementera por conducto de la Asociación, que lo antes posible dirijan sus pedidos a las oficinas de la misma.

Almacén de abonos en Barbastro

Accediendo a reiteradas y justas peticiones de numerosos socios, la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón establecerá desde la próxima campaña UN ALMACEN DE ABONOS EN BARBASTRO para el servicio de los abonados de aquella zona. Con éste serán ya tres los almacenes dedicados a este servicio, existiendo el propósito de extenderlos, en años sucesivos, a todos los centros agrícolas de la provincia para hacer más fácil el abastecimiento de nuestros asociados.



LA JOVEN

Teresa Aquilué Lacosta

Falleció ayer, a las dos de su madrugada, confortada con los Auxilios espirituales

R. I. P.

Su afligida hermana Ramona; hermanos políticos Guillermo Casabán y Antonio Burgasé, sobrinos y los Sres. D. Manuel Pardo y D.ª Vicenta Pérez, al participar a sus amigos tan irreparable pérdida, encarecen la asistencia a los funerales que tendrán lugar hoy, a las diez y cuarto, en la Iglesia de Sto. Domingo y acto seguido la conducción del cadáver, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Huesca, 13 Julio 1924.

Concierto público

Hoy, de las diez a las doce de la noche; dará un concierto la Banda del Regimiento Valladolid, con arreglo al siguiente programa.

- 1.º Gallito, paso-doble.
- 2.º Bolero, baile clásico español.
- 3.º Marina, gran fantasía.
- 4.º Edimes, fox-shimmy.
- 5.º Agustina de Aragón, jota.

ECOS...

Fué invitado días pasados por un amigo suyo, también residente en París, el "famoso", Alba a almorzar. El menú era "un plato de callos".

Obsequiar con menudo, o tripa, a un personaje de tan histórica alcurnia, la que pueda ostentar el "famoso", exministro liberal español no lo consideramos de muy buen tono, aparte de que en época de mucho calor las tripas y los menudos han de estar cuidadosamente lavados para que resulten apetitosos.

Tratándose de guisos, depende todo del apetito; y tenemos entendido que el "famoso", Alba, "tranquilizado ya de tanta pesadilla", lo posee excelente.

El amigo generoso y galante hubo de preguntarle al fin del almuerzo: "¿Piensa usted volver a España?". A lo cual hubo de contestar el "famoso", Alba: "Por el instante, no... Y si no pesasen sobre mi consideraciones de índole exclusivamente particular, quizá no atravesaría jamás la frontera".

Puede, pues, el "famoso", Alba desistir de su retorno a España, ya que el anhelo de todo buen español sería dejara ultimados los asuntos aquí pendientes de "índole exclusivamente", pública, a lo que parece no se halla dispuesto.

□ □

El médico, visitando a un cliente: —Tiene usted la nariz roja de beber tanto vino; necesita pasar un año bebiendo leche solamente.

—Ya he practicado ese régimen.

—¿Cuándo?

—Durante los doce primeros meses de mi vida.

□ □

Monumento a los perros de guerra

En los Estados Unidos, esa República donde nacen las ideas más grandes y las más ridículas excentricidades, se ha pensado, y se va a llevar a la práctica, levantar un monumento a los canes de guerra, sin distinción; es decir: a todos los perros, internacionalmente, cuya elogia será el perro clásico, fundido en bronce: el perro policía belga.

Durante la gran guerra, los perros al servicio de los diversos ejércitos aliados llegaban a diez mil, pertenecientes a todas las razas.

Sin embargo, las proezas de los canes de guerra remontan a la más remota antigüedad.

Recuerda nuestro colega "La Victoire", que en el año 400 antes de J. C., el perro fué utilizado durante una invasión en Egipto. Virgilio, en la "Eneida", recuerda los perros que llevaban órdenes sujetas a los collares, y lo mismo Plutarco y Plinio.

Antes de que estuviera en uso la pólvora de cañón, los canes guerreros combatían al lado de los esclavos. Los romanos los educaban para atacar a los enemigos armados de daga, dotando a los canes de collares de malla de hierro, con agudos pinchos.

El cónsul romano Mario cuenta que en el año 101 antes de J. C., después que Roma venció a los teutones, los legionarios llevaban delante, en el frente de guerra, una verdadera legión de perros.

Pamplona, en fiestas

Sin incidente alguno de importancia, se ha verificado el acostumbrado encierro. Las vaquillas que después se han corrido han resultado bravas y por consiguiente el espectáculo ha sido pródigo en tropicones sin consecuencias.

Por el excesivo calor que hoy se ha dejado sentir, ha estado bastante desanimado el cotidiano concierto del bosquecillo de la Taconera.

En los espectáculos de la tarde se notaba gran expectación antes de empezar.

Volvió a jugar hoy en el

Euskal-Jai el coloso del cesto Irigoyen, y como ayer no desarrolló su juego acostumbrado, se esperaba que hoy cambiando de zaguero ganaría el partido con gran ventaja. Sin embargo, todos los vaticinios han resultado fallidos, pues Basterrica y Azcoitia han vencido con gran ventaja a Irigoyen y a Guelbenzu, a causa principalmente de lo mal que ha estado Irigoyen.

Algo semejante ha sucedido con la corrida anunciada para esta tarde.

Al desencajar los toros de Villar todos los que los vieron creyeron que iban a dar mucho juego, y como además toreaban los verdaderos ases de la torearía, se esperaba con verdadera impaciencia la hora de la corrida.

Eso, no obstante, el fracaso de las corridas anteriores ha hecho que en taquilla hayan quedado muchas localidades por despachar, ofreciendo, por tanto, la Plaza un aspecto poco animado.

La corrida no ha satisfecho las esperanzas de los aficionados, puesto que ni el ganado ni los toreros han resultado como se creía. El ganado ha salido, en general, bastante mansurrón, a excepción del sexto toro, que ha sido de más codicia y noble.

Los toreros han quedado como en días anteriores, es decir, no del agrado del público ni mucho menos, aunque quizá haya sido ésta la corrida menos mala. Ni Maera, ni Algabeno, ni Nacional II han hecho nada digno de toreros de primera fila. Este último ha sido cogido, aunque sin consecuencias desagradables, fuera del susto consiguiente.

Con tanto desastre la afición está decepcionada por completo. Ha resultado muy interesante la parodia de la batalla de los Castillejos verificada con fuegos artificiales en la plaza del Castillo, quemándose a continuación una traca de 350 metros.

Siguen actuando con éxito en los Teatros Gayarre y Olimpia las compañías de la Bárcena y de Díaz Artigas, respectivamente.

Se va notando entre el elemento joven el cansancio natural de no dormir ni descansar en todos los días anteriores.

El corresponsal.

En los Salesianos

Hoy, a las siete de la tarde, se celebrará la distribución de premios de fin de curso, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Himno escolar, cantado por los alumnos del Colegio.
- 2.º Cariñosa despedida.
- 3.º Los premios, diálogo por los niños J. Sampietro, D. Morcate y J. Lacostera.
- 4.º Distribución de premios a los niños de las clases cuarta y tercera.
- 5.º Coro de repatriados. (Gigantes y cabezudos).
- 6.º ¿Conocen ustedes a Paquito?... monólogo por J. Rupérez.
- 7.º ¡A la mar!, despedida para vacaciones, Barcarola.
- 8.º Distribución de premios a los niños de las clases segunda y primera.
- 9.º ¡Viva Aragón!, Jota.

Gobierno civil

El señor gobernador civil ha impuesto la multa de 100 pesetas a José Muzás Gracia, de Monzón, por blasfemar en la vía pública.

A Justa Foncillas Miranda y a Ambrosio Lorés, 50 pesetas de multa a cada uno por tener las tabernas abiertas después de las doce de la noche.

A los pies de la fuente

Refulgiendo ante mi mente la imagen de unas doncellas hermosas, candidas, bellas, en las losas de esta fuente dejaré impresas mis huellas

de cazador... y quisiera, cuando ellas lean las losas, que una voz me sorprendiera diciéndome, entre otras cosas, por tu amor soy prisionera.

Te envuelve tal gentileza que tan sólo de pensar en tu gracia y tu belleza, el corazón con presteza me dice que quiere amar.

Flor lindísima y galana, ¿por qué dejaste tu tierra? ¿quieres, di, ser catalana? ¿no sabes que en ti se encierra la fragancia castellana?

Eres una flor hermosa, linda, candida y graciosa, que te reclama Castilla; mas eres tal maravilla que yo diría una cosa...

Pareces una paloma con tan gracioso volar. —...¿Tus vuelos son al azar? ¿Me quieres cual dulce loma para hacer tu palomar?

X.

La estancia del capitán general en Huesca

El excelentísimo señor don Enrique Barreiro, capitán general de la 5.ª Región, visitó ayer por la mañana el cuartel de Alfonso I, donde se aloja el 10.º regimiento de Artillería Pesada, el cuartel de la Guardia civil, el Parque de Artillería, la Zona y el Depósito de Intendencia. Por la tarde visitó los cuarteles de Pedro I y Sar Vicente, donde se aloja el Regimiento de Infantería de Valladolid y el Hospital militar.

Esta tarde hará una excursión al Pantano de Arguis, invitado por el Ayuntamiento y a las nueve de la noche se le obsequiará con un banquete oficial, al que asistirán únicamente las autoridades y la Prensa, en el salón de actos de la Diputación. El banquete lo organizan esta Corporación y el Ayuntamiento. El acto será amenizado por la brillante banda del regimiento de Valladolid.

El lunes marchará a Barbastro.

Una anécdota de Mae Bush

Mae Bush, de la Goldwyn Cosmopolitan, a quien Victor Sjöstrom ha escogido para interpretar el papel principal de su film «Quién es el hombre», es una verdadera hija de Thespis. Hizo su primera aparición ante el público a la tierna edad de dos años y cuatro meses, en circunstancias bastante divertidas. Su padre, jefe de orquesta de la Sinfónica Australiana de Melbourne, y su madre, cantante de ópera, eran muy apreciados por el público.

Una noche su padre dirigía la orquesta, mientras que su madre cantaba un solo, cuando de pronto el público vió a una niñita que corría hacia el escenario agitando un dedo ensangrentado. La orquesta paró de tocar y la tiple se calló para recoger en sus brazos a la pequeña Mae, quien, habiéndose quedado sola en el camerino de la artista, se había herido jugando con unas tijeras.

Y con la hijita en los brazos, y aplaudida por todo el público, la madre de la futura estrella continuó su canto.

Paulino Usón Sesé

ABOGADO
Coso Alto, 22. 2.º Huesca

Ramón Duch Campaña
Médico oculista
Consulta de 10 a 12.
Plaza del Mercado, núm. 1. 1.º

CONSEJO DEL DIRECTORIO

Lorenzo Manzanares se ha confesado autor de la estafa de un millón de pesetas

Ha quedado resuelto el conflicto planteado por las cigarrereras de Madrid.—Se anuncia para el lunes la huelga de los mineros de Asturias.

Consejo del Directorio

MADRID, 12.—Antes de las cinco de la tarde ha llegado a la Presidencia el presidente interino del Directorio contralmirante Magaz.

Al llegar ha dicho a los periodistas que el Consejo comenzaría a las seis y media, añadiendo que no tenía noticias de Marruecos.

Pocos momentos después ha llegado el director general de Administración Local señor Calvo Sotelo, que ha celebrado extensa conferencia con el contralmirante Magaz.

A las seis y media se ha reunido el Consejo del Directorio.

A la salida, nueve y media de la noche, el general Valle Espinosa ha manifestado a los representantes de la Prensa que a la reunión había asistido el subsecretario de Hacienda con el jefe del negociado de personal del Ministerio, quedando aprobado el acoplamiento de las cifras del nuevo presupuesto.

Con el subsecretario de Guerra ha asistido el jefe de la Sección de Artillería dando cuenta de las cifras del presupuesto que se destinan a la adquisición de material de guerra.

El subsecretario del Trabajo ha dado cuenta del conflicto de las cigarrereras que virtualmente está resuelto, pues el lunes se abrirá la fábrica y acudirán al trabajo todas las huelguistas.

También ha manifestado el señor Aunós que se tienen noticias de que existe gran agitación entre los mineros de Asturias, los cuales han anunciado la huelga para el próximo lunes. El Gobierno realizará cuantas gestiones considere precisas a fin de evitar el planteamiento del conflicto.

Se han cambiado impresiones acerca del problema de Marruecos y se han despachado algunos asuntos de trámite.

Lorenzo Manzanares confiesa su delito

Se están haciendo grandes comentarios sobre la detención de Lorenzo Manzanares, administrador de la condesa de Niebla y autor de una estafa de más de un millón y medio de pesetas.

Parece ser que Manzanares ha confesado ante el juez todos los episodios de su vida, manifestando que efectivamente es autor de la estafa de que se le acusa.

Ha dado cuenta de los negocios que ha intentado realizar, pero ocultando los nombres de las personas que con él intervinieron.

Para llevar a cabo la estafa tuvo necesidad de falsificar ocho veces la firma de la señora condesa, vendiendo valores del Estado, en cuya operación intervino un conocido agente de Bolsa, que no podía sospechar nada porque el nombre del señor Manzanares ofrecía garantía en todas partes.

Adquirió muchos terrenos en la Cuesta de las Perdices con el dinero de la condesa, compró papel del Estado, hizo numerosas jugadas de Bolsa que le salieron mal y por último, y para colmo de desgracia, adquirió enormes cantidades de marcos.

El juez ha dictado auto de procesamiento sin fianza, exigiéndole un millón de pesetas para la responsabilidad civil.

El conflicto de las cigarrereras

En la Dirección general de Seguridad ha estado hoy una co-

misión de cigarrereras entrevistándose con el secretario general de la Tabacalera.

Se ha acordado que el lunes se reintegren todas las huelguistas al trabajo.

La Compañía les abonará los jornales de los días que no han trabajado y las peticiones formuladas por las cigarrereras han quedado pendientes de estudio por parte de la Arrendataria y el Gobierno.

Extranjero

La sesión del Senado

PARIS, 12.—El señor Dausset dice en el Senado que de aplicarse el plan redactado por el Comité Dawes, Francia no cobraría sino de 20 a 22 mil millones de marcos oro, resultando, pues, que la deuda de Alemania quedará reducida en una notable proporción.

Y ahora pregunto yo: ¿Aventurarse el señor Macdonald a discutir la cuestión de las deudas interaliadas?

Francia no niega sus deudas, pero si tuviera que pagarlas con el producto del plan Dawes se vería en la necesidad de abandonar sus deseos de reparación.

El resultado primero y principal del plan de los peritos estará en la reconstitución de Alemania; no obstante, nosotros aplicaremos ese plan con toda lealtad y con toda claridad.

El señor Dausset termina expresando su confianza en que las declaraciones que ha de hacer el señor Herriot darán plena satisfacción al Senado y permitirán a éste dar un voto de confianza al Gobierno.

El señor Herriot sube a la tribuna y hace las siguientes declaraciones: En Bruselas declaró al Gobierno belga que la unidad económica del Reich quedaría restablecida cuando la Comisión de Reparaciones hubiese reconocido que el plan Dawes había sido llevado a la práctica.

Los derechos de la Comisión de Reparaciones no han sido sacrificados en modo alguno; Inglaterra ha aceptado firme y terminantemente ese procedimiento.

Italia y Bélgica han adoptado las bases de la nota franco-británica. La solución sugerida por los peritos respecto a la transferencia al extranjero de los fondos alemanes convertidos en oro, requiere aclaraciones y cláusulas complementarias.

La cosecha de cereales

RIGA, 12.—A pesar de la sequía reinante, la cosecha de cereales será muy buena este año.

Se ha publicado una nota oficial en la cual el comisario Rikoff dice que la cosecha de cereales alcanzará a 45 millones de toneladas.

Tres millones de toneladas serán destinadas a la exportación.

Cursillo de lengua castellana

LONDRES, 12.—La Universidad de Liverpool se propone utilizar el gramófono en su cursillo de lengua castellana, que durará del 30 del actual hasta el 15 de Agosto próximo. La base de la lección será la enseñanza de la fonética española, con ejercicios que consistirán en la recitación de trozos escogidos de literatura española, bajo la dirección de un profesor español. El gramófono reproducirá páginas recitadas por Ricardo Calvo y otros.

Cuerpo sanitario de policía de Abastos.

Dinero que desaparece

El concejal señor Serrano, ha denunciado que en un grupo escolar del Ayuntamiento se han gastado dieciocho mil duros y no se sabe en qué.

Un pájaro

Ha caído en poder de la policía Antonio Gil, que se ha confesado autor de más de doce robos perpetrados en los últimos meses.

El gobernador salió en la madrugada al expreso para recibir al general Martínez Anido que pasaba por la estación.

Las casas de préstamos

Ya está ultimado el informe respecto a las Casas de préstamos.

El gobernador ha manifestado que seguramente habrá sorpresa cuando el lunes hable con la Prensa de este asunto.

Boda distinguida

Se casan Clotilde Duch Campaña y Bernardo Arizón Casayús

A las cinco y media de la tarde de ayer contrajeron matrimonial enlace la encantadora y bellísima señorita oscense Clotilde Duch Campaña, hija del prestigioso comerciante de esta plaza, don Ramón, con el joven y culto licenciado en Medicina don Bernardo Arizón.

Actuaron como padrinos la respetable señora doña Mariana Casayús viuda de Arizón, madre del novio, y don Ramón Duch Bertrán, padre de la novia.

Bendijo la unión el reverendo párroco de San Pedro, don Lorenzo Jovellar, y firmaron el acta como testigos don Gregorio Campaña, don Federico Bartrúmens, don Pedro Sopena y don Mariano Campaña.

La novia vestía elegantísimo traje blanco de crespón romano y se tocaba la cabeza con el simbólico azahar. El novio de rigurosa etiqueta.

Después de la ceremonia la feliz pareja y los invitados se dirigieron en automóvil al Círculo Oscense, en donde fueron espléndidamente agasajados con arreglo al siguiente menú, servido admirablemente por los hermanos Chauré:

- Sanwichs variados
- Medias noches de foie-gras
- Galantina de Pavo trufado
- Jamón de York a la Española
- Helado Veneciana
- Tarta Olga
- Palmeras-Condes
- Bombones
- Frutas y Yemas
- Marquise de Champagne

Entre la comitiva vimos a las respetables y distinguidas señoras viuda de Arizón, de Duch, de Asu, de Campaña, de Bartrúmens, de Motta, de Bello, de Añón, de Obejero y de Ferrer.

A las bellísimas señoritas Marianita Arizón, María y Felisa Duch, Alicia Obejero, Carmen Campaña, Julieta y Luisa Monreal, María Velilla, Dolores Lacasa, Julia Redondo, Victoria Gracia, María Luisa Arruego, y las monísimas niñas Pilarín Arruego y María del Carmen Bartrúmens.

El sexo fuerte estaba representado por los señores de Duch (padre e hijo), Arizón, Campaña (don Gregorio y don Mariano), Lacasa, Ferrer, Coarasa (don Santos y don Angel), Sopena, Bartrúmens (don Federico y don Alejandro), Bello, Cavaero, Montestruc, Asún, Oña, Gracia, Polo y Redondo.

La feliz pareja salió con dirección a varias poblaciones del Norte de España y del Mediodía de Francia, en donde se propone pasar los primeros días de su luna de miel.

A los novios y a sus distinguidas familias de nuestra especial predilección les enviamos nuestra cumplida enhorabuena, cordial y sincera.

“LA TIERRA” en Zaragoza

Oposiciones

El día 22, se celebrarán las oposiciones para subje-

Suscríbese a “La Tierra”

Hernias de todas clases en hombres, mujeres y niños

Vientres voluminosos, descensos abdominales, relajaciones, eventraciones, riñón flotante y demás dolencias análogas, se alivian en el acto, corrigen muy pronto y se curan casi siempre con los modernísimos aparatos del reputado y verdadero ortopedista de Barcelona señor Torrent, de nombre oficialmente registrado.

Nada de falsedades ni rutinas: Es muy conveniente saber que todas las especialidades del tan conocido ortopedista señor Torrent, son todas por él concebidas y creadas, constituyendo, por tanto, verdaderas y únicas maravillas ortopédicas completamente distintas y mucho más modernas y eficaces que todo lo conocido y de magnífico resultado siempre.

Desde muchos años, por toda una legión de curados agradecidos y por la inmensa mayoría de eminentes médicos que entusiastamente lo recomiendan, y para ellos mismos los usan, es concebido en todas partes este verdadero ortopédico como una muy grande garantía para todos los pacientes, debido a sus repetidos éxitos, a sus múltiples curaciones logradas y a su honradez y seriedad de todos reconocida y apreciada.

El ortopedista señor Torrent, con el fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, y le han solicitado, estará en Huesca y en el hotel Petit-Fornos, únicamente el jueves, día 17 de Julio; donde podrán visitarle los que lo deseen, y muy especialmente todos aquellos que, escamados y engañados por improvisados y mal titulados ortopédicos que nadie conoce ni nada entienden, han probado ya diversos aparatos sin provecho alguno, puesto que para nada les han servido; todos deben visitar con la más absoluta confianza al consumado ortopedista señor Torrent, para convencerse de que únicamente por medio de sus especialidades podrán lograr la salud y bienestar que no habían podido encontrar nunca.

Herniados todos: Hombres, mujeres y niños, acudid siempre a dicho especialista, ya que nada perderéis en visitarle, pudiendo, en cambio, ganar mucho, y tened muy presente que estará en Huesca y en el hotel Petit-Fornos, únicamente el jueves, día 17 de Julio.

NOTAS.—Dicho especialista estará también en Barbastro, el día 16, en el hotel San Ramón y en Zaragoza, el día 18, en el Hotel Oriente, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent.

Regalo a mis clientes de "Lejía Mora,"

Complaciendo a mi numerosa clientela, que como el año pasado se regaló y entregué un dormitorio, y desea este año se haga otro, he decidido, que por cada botella de lejía MORA que se compre, se entregue al comprador un número, que si es igual al premio mayor de la Lotería de 22 de Diciembre de 1924, llamada de Navidad, se le regalará un elegantísimo comedor, compuesto de armario, trinchante, mesa y seis sillas.

NOTA.—Si a los tres meses de verificado el sorteo, nadie aparece con el número igual al primer premio, pasará al segundo y a los seis meses al tercero y a los nueve al cuarto y al año caduca todo derecho.

Muchos Muebles

Precios increíbles. Nitratos sulfatos, azufres, sosas, carburos, drogas, batería de cocina esmaltada y aluminio. Precios baratísimos. Trillos de ruedas se venden a plazos con garantía

Hierros - Drogas - Ferretería

Joaquín Lafarga Huesca

MUEBLES José Gonzalo

No comprar sin antes visitar este comercio, en el cual encontrarán economía y grandes facilidades para el pago, pudiéndolo hacer por meses o por semanas.

No confundirse

Calle Ramiro el Monje, 30 (Antigua Correría)

HUESCA



Antonio Muzás Pueyo

Marca nacional e internacional

De venta: EN HUESCA, FARMACIA COMPAIRE. En Zaragoza, señores Rived y Chóliz, S. A. Farmacéutica Aragonesa y Farmacia Nueva.

Microbicida Triple Desinfectante

(Registrado en la Inspección General de Sanidad)

Desinfectante propio para toda clase de enfermedades infecto contagiosas.

No confundir esta marca con sus similares

Frasco 3 pesetas

Premiado en varias Exposiciones nacionales e internacionales. Pida prospectos que se dan gratis.

Amigo DÉBIL



Elíxir CALLOL

dá fuerza, vigor y juventud

Más de 9000 Médicos en España recetan toman o han tomado ellos o sus familias ELÍXIR CALLOL

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS



MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

Las de mejor resultado y las más elegantes

WERTHEIM

MAQUINAS ESPECIALES

de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc. y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.

Dirección general en España: RAPIDA, S. A.

AVIÑO, 9 Apartado 738 BARCELONA

Pídanse catálogos ilustrados que se envían gratis



El mejor desayuno, CACAO BLOOKER, marca Holandesa preferente.

ALIMENTO RACIONAL TONICO, DIGESTIVO Y AGRADABLE.

Con un cuatio de libra de CACAO BLOOKER se preparan más tazas que con una libra de chocolate en tabletas.

El CACAO BLOOKER va envasado en latas de 1/8, 1/4, 1/2, y 1 kilogramos.

SE VENDEN EN TODAS PARTES.

Agentes en España: J. URIACH Y COMPAÑIA, BARCELONA.

FABRICA DE MOSAICOS

DE Cristóbal Castells

Especialidad en depósito y Lavaderos de Cemento Armado, Fregaderas y Peldaños de Granito, Adornos para fachadas, Balustradas, tubos y cloacas de cemento

Puntualidad en los encargos
FÁBRICA: RONDA DE LA ESTACION
DESPACHO: PADRE HUESCA, NÚM. 15
TELÉFONO NÚM. 203—HUESCA

¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

- 1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.
- 2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.
- 3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, se venden a mitad de precio. Actualmente hoy;

Para los mecánicos,	traje a medida	40 pts.
» soldados de cuota	»	55 »
» sargentos	uniforme	55 »
» oficiales todas las graduaciones	gabardina	55 »
» paisano	»	45 »
» » lana	»	70 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA.—Ha salido premiado en el sorteo del mes de Junio, el número 3.864.

Agencia de reclamaciones ferroviarias

Jesús Arruego

HUESCA

Rectificación de talones. Averías. Retrasos y en general toda clase de informes sobre asuntos con ferrocarriles.

SERVICIO ESPECIAL

Reclamaciones por EXCESOS DE PORTES a causa de mala aplicación de tarifa.

AVISO.—Se hace presente al Comercio, Industria y público en general que al abonar portes en las estaciones EXIJAN DE LAS MISMAS LOS CORRESPONDIENTES RECIBOS, que a ello tienen derecho; remitiendo dichos documentos o copias a esta oficina para su correspondiente examen (y aunque no estén abonados a la misma), advirtiéndole que por dicha revisión «no se hace pago alguno en concepto de comisión» y únicamente se percibe ésta, «cuando existan cantidades cobradas demás por las Compañías» y que se deducirá una vez hechas efectivas por las mismas.

PIDAN RECIBO DE CUALQUIER PAGO EN LAS ESTACIONES Y REMITANLO PARA SU EXAMEN

Cooperativa Cívico-Militar DE HUESCA

Pesetas	Pesetas		
Abanico Sra., desde...	0'90	Cubiertos alpaca extra, d.	23'00
Algodón hidrófilo, kilo...	7'50	Cucharillas id., id., id.	6'50
Algodón para medias; Perro, Globo, Aguila, León y otros...		Piambreras aluminio...	1'40
Azucareros cristal...	1'05	Jarras cristal...	1'20
Calcetines caballero...	0'70	Lámparas Cooperativa...	1'25
Idem niño...	0'35	Id. id. medio wat...	1'95
Camisas Sra...	3'75	Lavafrutas cristal...	1'15
Idem para militar, con puños y dos cuellos...	9'50	Lecheras aluminio...	3'05
Camisetas caballero...	2'95	Medias seda todos colores	2'75
Corsés faja...	5'50	Idem hilo id., id.	1'70
Carteras para señora...	0'75	Naftalina bolas, kilo...	2'50
Cacerolas aluminio...	1'75	Ollas aluminio...	2'70
Cucharones aluminio...	1'00	Pucheros aluminio...	1'50
		Pantalones señora...	3'75
		Pañuelos caballero y Sra.	3'00

SERVICIOS CONCERTADOS

Pan, panadería de Mariano Malo. Beneficio a nuestros asociados, 4 por 100.

Pescado, pescadería de Mariano Luna. Beneficio a nuestros asociados, 5 por 100.